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机构投资者调研会议记录 

时间：2013 年 8 月 23 日，10:00——12:30 

地点：苏州市华测检测技术有限公司会议室 6 

沟通方式：现场会议 

调研机构和人员： 

上海中亿科技投资有限公司  钟曦 

上海申银万国证券研究所有限公司  孔凌飞  曾郁文  刘嘉庆 

上海凯石股权投资管理中心  丁振 

宏源证券北京资产管理分公司  秦庆 

华安基金  刘畅畅 

长盛基金管理有限公司  孙珂 

申万菱信基金管理有限公司  张鹏 

东北证券股份有限公司  吴雁 

航天证券有限责任公司  陈蓓妮 

光大永明资产  汪华春 

广大证券股份有限公司  王友红 

东方证券  陶林杰 

接待人：陈砚、孙婷婷 

记录人：孙婷婷 

 

会议记录： 

一、董秘介绍公司基本情况 

二、机构提问 

1.现台湾和香港 3C 认证对第三方检测行业放开，华测对此会做些什么？ 

答：华测会考虑在台湾和香港建立相应实验室，向 3C 认证市场迈。台湾和香港当地的产品

可以直接在台湾和香港实验室检测，进入大陆销售，无需再次检测。 

 

2.检测技术行业未来发展空间及扩张势头如何？ 
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答：该行业市场是个碎片市场，每个市场空间有限，但很稳定，资金流较好，安全性及生命

周期好。随着贸易增多，人们生活水平的提高，对安全、可靠等检测需求日渐增长，促进了

检测行业的快速发展。 

 

3.华测今年一季度毛利率变动较大，其中工业品、生命科学检测毛利率较低，跟其行业属性

有关吗? 

答：不完全跟行业属性有关。毛利率的发展趋势：新的检测出现时毛利率较高，在没有新的

检测出现时毛利率会呈现一个缓步向下的趋势，直至一个稳定的水平。工业品检测领域，我

们竞争力不是特别强，主要通过收购与合作的方式发展。但在船舶检测领域有一定的实力。

生命科学方面，现各地对于环境检测方面渐出现地方保护苗头，必须在需检测的当地设有实

验室才可做相关方面的检测业务。综上原因，一季度的毛利率出现了一定程度的浮动。 

 

4.今年上半年贸易增长缓慢，同时国家减轻贸易企业的收费，对华测是否有影响？ 

答：稍有影响，但不是很大。出口型企业检测需要进行商检和第三方检测。国家减轻收费，

只是针对商检方面，对第三方的检测影响不是很大。 

 

5.昆山的 CRO 进展如何，人员配备和业务量怎样？ 

答：预计八月底或九月初会搬进去，目前业务量较少，今年将会配备二三十人，正在准备申

请 GLP 资质，而申请 GLP 实验室的前提是企业必须运行一年。 

 

6.新增实验室，真正全面运行大概需要多长时间？ 

答：根据具体情况，各个实验室从筹建到运行的周期不一样。如环境实验室，投入不是特别

大，一般半年到一年的时间就可以全面运行；如汽车零部件实验室，投入大，周期相对也长。 

 

7.政府对部分检测服务进行限制，会不会外包给第三方做？ 

答：政府检测能力有限，部分检测业务会通过招投标的形式外包给第三方检测。 

 

8.通过招投标形式竞争时，竞争对手实力如何? 

答：总体来说，大的竞争对手偏少，主要是一些小的竞争对手。不同地方碰到的竞争对手不

一样。 
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9.检测技术市场是个碎片市场，就目前来看，哪些市场比较有潜力，华测会对哪些市场比较

感兴趣？ 

答：现目前华测对医疗健康领域及工程技术领域比较看好。尝试开发一个新的领域，一般来

说，我们会选择跟已有的领域有所关联或是延伸的领域，譬如说医疗健康领域的职业卫生安

全检测，就是从环境检测延伸出来的，同时我们也会通过寻找合作伙伴开拓新的检测领域。 

 

10.药物非临床研究，是国外的实验室居多吗？ 

答：现在华测所做的动物药物研究实验，以前是没有这块市场的。现如今国家推动国内自主

研究药物，加上国外对动物保护加强，中国的非临床药物研究市场出现了机会，我们会先申

请国内 GLP 实验室，再申请国外 GLP 实验室，将这方面的技术检测服务做到国外。 

 

11.医疗健康领域会通过收购与合作的方式开展吗？如果是，主要瞄准哪些企业？ 

答：主要是通过收购与合作的方式，与国外相关机构进行技术合作，以高端检测项目为切入

点，作为补充项目，而非替代性项目。 

 

12.开展新项目，进行投资并购，公司资金方面会不会有问题？ 

答：该行业资金流较好，如果不做并购和新项目的投入，日常运营的资金流没有问题。如因

发展新项目或并购产生资金紧张的问题，公司会通过融资去解决。 

 

13.检测技术行业发展变化，并购增多，您觉得这是个契机吗？ 

答：行业并购经常发生，标的也不大。个人觉得并购是一个趋势，发展的必然。通过并购，

可以横向发展。 

 

14.华测人均收入低于 SGS、ITS，这一现象的主要原因是什么？ 

答：SGS 等公司做市场是通过推动欧盟立法来开拓市场，销售人员较少，产值高。华测相对

来说销售人员较多，人均产值就相对较少，现在华测尝试通过参与国家及行业标准拟定，推

动中国相关法律法规的设立。 

 


